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Verbale assemblea Casag 
 
Il giorno 6 novembre 2023, alle ore 17.30, attraverso la piattaforma googlemeet, si è riunita l’Assemblea dei soci 
della Casag per discutere e deliberare sul seguente Ordine del giorno: 

1. Comunicazioni 
2. Adesione Società italiane per lo studio del diritto comparato - Sird (Statuto in allegato) 
3. Quote sociali 2023 
4. Formazione giuridica (gruppo di lavoro Casag e Convegno CUN-Conferenza dei direttori-Casag) 
5. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti/assenti giustificati/assenti: 

ASSOCIAZIONE CIVILISTI ITALIANI (ACI) assente 

ADDE (DIRITTO ECONOMIA) PROF. FILIPPO SARTORI 

ADEC PROF. PIERLUIGI CONSORTI 

AIC ASSENTE  

AIDC (DIRITTO COMPARATO) PROF. VIRGILIO D’ANTONIO (DELEGATO AD HOC) dalle ore 18.00 

AIDINAT (NAVIGAZIONE) PROF.SSA ELISABETTA ROSAFIO (DELEGATA PERMANENTE) 

AIDLASS (LAVORO) PROF. MAURIZIO RICCI (DELEGATO PERMANENTE)  

AIPDA (AMMINISTRATIVO) ASSENTE GIUSTIFICATO 

AIPDP (PENALISTI) PROF. MARCO PELISSERO dalle ore 18.10 

AIPDT (TRIBUTARIO) Assente giustificato 

AISPC (PROCESSUALCIVILISTI) PROF. ANDREA PANZAROLA (DELEGATO PERMANENTE) dalle ore 18.00 

ASPP (PROCESSUALPENALISTI) assente 

CSDA (AGRARISTI) ASSENTE GIUSTIFICATA 

DPCE (COMPARATO EUROPEO) PROF. ROLANDO TARCHI 

ODC (COMMERCIALE) PROF.SSA GIULIANA SCOGNAMIGLIO (DELEGATA PERMANENTE) 

SIDI (INTERNAZIONALE E UE) PROF.SSA ANGELA DI STASI (DELEGATA PERMANENTE) 

SIFD (FILOSOFI) PROF. BALDASSARE PASTORE 

SISD (STORICI E ROMANISTI) PROF. FABIO BOTTA (DELEGATO AD HOC) 

AISDUE (UNIONE EUROPEA) PROF.SSA PATRIZIA DE PASQUALE (DELEGATA PERMANENTE)  

AISDIMM (STORICI DEL DIRITTO) assente  

UP (UNIONE PRIVATISTI) PROF. GIUSEPPE GRISI 
  

Il Prof. Maurizio Ricci assume la presidenza della riunione e il Prof. Pierluigi Consorti svolge le funzioni di 
segretario verbalizzante.    

Il Prof. Ricci comunica che sono state inviate alla Ministra dell’Università, al Sottosegretario Sisto e ai 
membri delle Commissioni Giustizia e Istruzione di Camera e Senato lettere con cui la Casag si dichiara disponibile 
ad essere ascoltata per confrontarsi sulle tematiche di interesse comune. Comunica poi che il 15 novembre 
incontrerà i rappresentanti al CUN dell’area 13, per sviluppare sinergie. Comunica che in data 31.10 2023 è stato 
emanato il Bando Anvur per la prossima VQR, che non recepisce le proposte che la Casag aveva formulato.  

Si passa al secondo punto e il Presidente, vista l’assenza di una parte dei Soci, propone di rinviare il punto 
allo scopo di accogliere con la massima condivisione possibile sulla proposta di adesione avanzata dalla Sird, che 
viene vista con favore dai presenti, che tuttavia concordano con la possibilità di deliberare con la presenza 
possibilmente unanime dei componenti della Casag.  
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Si passa al terzo punto. Il Tesoriere comunica che, con la sola eccezione dell’Associazione dei civilisti, tutte 
le Associazioni sono in regola col pagamento della quota 2022, che era stata deliberata nella misura ridotta di 
100,00 Euro anziché 150,00. Visto che il fondo cassa attuale è pari a 6.205,00 Euro, egli propone di mantenere la 
quota per l’anno 2023 nella misura ridotta di Euro 100,00. Segue una discussione, durante la quale tutti i presenti 
concordano sul fatto che sia opportuno deliberare sin d’ora che anche la quota sociale per l’anno 2024 ammonti 
a 100,00 Euro. In conclusione, alla unanimità si fissa la quota sociale per gli anni 2023 e 2024 nella misura di Euro 
100,00. 

Si passa al quarto punto. La Prof.ssa Giuliana Scognamiglio ricorda lo stato dell’arte dei lavori della 
Commissione sulla formazione giuridica da lei coordinata, precisando che le riunioni si sono interrotte prima di 
definire un documento conclusivo, in quanto le tematiche discusse erano state considerate assorbite dai lavori 
della diversa Commissione preparatoria del Convegno sul medesimo tema copromosso dal CUN, dalla Casag e 
dalla Conferenza dei Direttori. Segue una discussione durante la quale emerge l’opportunità di definire una 
posizione unanime della Casag, anche in vista della definizione del Convegno appena menzionato, per cui si decide 
che vengano inoltrati a tutti i Soci i due diversi documenti interlocutori esaminati dalla Commissione Casag e che 
la Commissione torni a riunirsi per procedere alla definizione di un documento Casag.  

Si decide anche che la Commissione VQR verifichi sulla base del Bando VQR emanato il 31 ottobre se sia 
possibile avanzare nuovamente le proposte già discusse e definite nel documento approvato il 16 maggio 2023. 

Si invitano infine i Soci a diffondere presso le rispettive Associazioni i due documenti (VQR e Dottorato) 
già approvati e liberamente scaricabili dal sito della Casag. 

Non vi sono varie ed eventuali. 
Il Prof. Consorti interviene per comunicare che il 31 dicembre prossimo scade il suo mandato quale 

Presidente dell’Adec, e quindi termina la sua presenza presso la Casag. Ringrazia tutti i Soci per la possibilità che 
ha avuto di lavorare con loro e coglie l’occasione per salutarli. Il Presidente lo ringrazia per il lavoro svolto e augura 
che la sua presenza possa continuare nella qualità di delegato permanente dell’Adec.  

Alle ore 18.40 la riunione è tolta. 
 


